



Camagüey- Luego de dos jornadas dedicadas al análisis y estudio sobre temáticas relacionadas con la salvaguarda del patrimonio, su protección y el desarrollo de las ciudades asistido por las nuevas formas de gestión económica, este viernes concluyó en esta urbe el XVI Simposio Internacional Desafíos en el Manejo y Gestión de Ciudades.

El evento, considerado como uno de los más importantes de su tipo en el país, contó con intervenciones de invitados como Anne Lemaistre, directora de la Oficina Regional de Cultura de la UNESCO y de la Oficina Multinacional para Cuba, República Dominicana y Haití, quien resaltó el papel social de las acciones de salvaguarda del patrimonio que se desarrollan en el país, específicamente en Camagüey, siendo testimonio de ello la restauración integral del policlínico José Martí, que beneficia a parte de la población de la capital agramontina.

A tono con las nuevas tendencias que distinguen a la gestión de las ciudades se abordaron, también, en este importante encuentro temas referidos al papel de la Inteligencia Artificial y la tecnología en el manejo de las ciudades patrimoniales.

De igual forma el espacio constituyó una oportunidad para conocer sobre el desarrollo de las industrias creativas en función de la protección del patrimonio a través de proyectos y negocios que promueven el arte y la autoctonía.

La jornada de clausura concibió la entrega del Premio Alarife Público Fulgencio Arambula, el cual mereció la especialista María Isabel Carmenates Bringas, directora de Plan Maestro y Gestión de la Oficina del Historiador de la Ciudad de Camagüey (OHCC), por su destacada labor en la preservación del acervo tangible e intangible a través de la arquitectura y el

urbanismo.

Asimismo se le confirió al arquitecto Nilson Acosta Reyes la medalla conmemorativa Aniversario 25 de la Oficina del Historiador, de valor numismático, que otorga citada institución a trabajadores, entidades y personalidades involucrados significativamente en la incesante labor de la protección del patrimonio.

Otro momento significativo fue la presentación de la Revista Senderos del sello editorial El Lugareño, de la OHCC, publicación disponible en el portal digital [www.ohcamaguey.cu](http://www.ohcamaguey.cu) y que en esta nueva edición dedicó cada una de sus páginas a Camagüey, esa suave comarca de pastores y sombreros, según la definió el Poeta Nacional Nicolás Guillén.

José Rodríguez Barreras, director de la OHCC, resaltó las potencialidades del XVI Simposio Internacional Desafíos en el Manejo y Gestión de Ciudades en la conformación de un espacio que permite el intercambio y análisis tan necesario para la conservación de las urbes patrimoniales, e invitó a la edición del 2026 que tendrá como temática principal El paisaje urbano histórico, sus retos y oportunidades.

Texto: Idaylén Rodríguez Rodríguez/Radio Cadena Agramonte

Foto: José Antonio Cortiñas Friman